



15 et 16 octobre à Paris



Territoire et Réseaux d'Initiative Publique – TRIP, les 15 et 16 octobre 2007

Ouverture
TRIP 2007

Intervenant :

- Martial GABILLARD, Président de l'Avicca

Martial GABILLARD

Très heureux de vous accueillir. Bonjour à tous, bienvenue à ce TRIP 2007, et en particulier à nos nouveaux membres de l'Avicca. En 2007, nous ont rejoints les régions de Bourgogne, de Bretagne, les départements du Haut-Rhin, du Finistère, de la Meuse, le Syndicat mixte de la Nièvre, l'Etablissement public interdépartemental Débitex en région parisienne, la Communauté urbaine d'Arras, les communautés d'agglomérations de La Rochelle, du Plateau de Saclay et de Tours, la communauté de communes Loire-et-Nohain, et les villes de Chaumont et de Mâcon. Cette nouvelle série d'adhésions témoigne de notre évolution, des villes nous sommes passés aux agglomérations, des agglomérations aux départements, des départements aux régions, et ainsi se croisent et s'enrichissent nos débats, évitant finalement les contradictions et aussi quelques fois les confusions de réseaux, de façon à rendre le tout très complémentaire et cohérent.

Merci à la Caisse des Dépôts, plus particulièrement, et à son Département développement territorial et réseau pour son soutien constant à cette manifestation. Et bien sûr, merci à toute l'équipe de l'Avicca qui l'a organisée.

Nous allons au cours de ces deux jours aborder les grandes questions d'aménagement numérique du territoire. Cet après-midi déjà, nous allons commencer sur les zones blanches, une question dont l'urgence n'est plus à démontrer et qui est récurrente. Nous verrons demain le défi majeur des réseaux à très haut débit. Et tout à l'heure, bien entendu, le bilan annuel des réseaux d'initiative publique pour permettre l'objectif fondamental qui est le nôtre : l'aménagement du territoire.

Ce colloque est placé sous un slogan : « **tous pour le très haut débit, le très haut débit pour tous** ». Il s'agit en effet du défi majeur qui est devant nous, plus complexe que le passage au haut débit, et pour lequel la mobilisation de tous les acteurs est nécessaire. La mise en place d'un écosystème permettant une couverture du territoire la plus rapide possible, offrant le plus grand choix aux consommateurs, aux services publics, aux entreprises, et à des prix compatibles avec l'ensemble des moyens financiers disponibles, tout en tenant compte aussi de la conjoncture économique : voilà une question essentielle pour les années qui viennent et pour notre pays.

Nous débattons de toutes ces questions avec nos partenaires privés : en premier lieu, les opérateurs d'opérateurs qui nous accompagnent sur ces projets, mais aussi bien sûr les

opérateurs, qui agissent en propre ou sont clients de nos réseaux. Nous en débattons également avec les régulateurs, l'ARCEP d'une part mais aussi le CSA, et les élus, venant de nombreuses collectivités, et témoignant au cours de ces deux jours de leurs actions dans la diversité de leurs territoires et de leurs approches. La mutualisation des expériences est toujours un des piliers de l'action de l'Avicca.

L'autre pilier est la représentation collective de nos intérêts, pour, et c'est vraiment l'objectif majeur qui fait que nous prenons position très fréquemment sur de multiples sujets pour lesquels nous sommes consultés, pour une défense vigoureuse et permanente des droits des collectivités à intervenir, avec tous les outils possibles, dans l'aménagement de nos territoires. Ainsi, on en débattrà, le droit à bénéficier des ressources rares, comme les fréquences hertziennes, c'est un sujet nouveau, ces fameuses fréquences « en or » ; ainsi aussi, autre sujet sur lequel il faut revenir, l'obtention d'aides financières afin d'assurer une péréquation en faveur des territoires les plus difficiles. Multiples sujets qui vont se croiser, s'ajouter, se cumuler et enrichir notre connaissance pour préparer l'avenir.

J'aurai l'occasion pour ma part d'y revenir à l'occasion de la table ronde « le très haut débit en 20 ans », c'est-à-dire à une date qui doublera pratiquement l'âge de l'Avicca. Je vous souhaite donc à toutes et à tous un très bon TRIP 2007, que nous allons commencer avec l'Observatoire des réseaux d'initiative publique. Nous sommes environ 300 inscrits, le pari de la quantité est gagné, il nous reste à gagner celui de la qualité. Il vous appartient à tous, intervenants, participants, de faire que nous ayons effectivement un colloque riche pour nous tous !